

Zeitschrift: Actes de la Société jurassienne d'émulation

Band: 34 (1929)

Artikel: Rapport sur l'activité des Sections pour l'exercice 1928-1929

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-685291>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 07.10.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Rapports sur l'activité des Sections pour l'exercice 1928 - 1929

I. Section de Porrentruy

Notre section a déployé, au cours de l'exercice écoulé, une activité très intense. Fidèle à ses traditions, la Société d'Emulation a offert au public bruntrutain une série de conférences fort intéressantes.

Le 19 novembre 1928, M. Paul Maillat, inspecteur forestier à Delémont, nous donnait une conférence avec projections lumineuses sur : « *Les progrès de la sylviculture* ».

Le 3 décembre 1928, M. Ph. Robert, artiste-peintre à Evi-lard, évoquait devant nous, en artiste consommé et en une lan-gue tout empreinte de la plus noble poésie, les merveilles du pays des Pharaons. Sa conférence intitulée : « *Mon voyage en Egypte* » fut illustrée par une série de vues fort intéressantes.

Le 20 décembre 1928, M. le Dr Marius Fallet, publiciste à La Chaux-de-Fonds, nous entretenait des « *Origines de l'indus-trie horlogère dans le Jura* ».

Le 21 janvier 1929, c'était le tour de M. le Dr François Cho-quard, vétérinaire à Porrentruy, qui nous donna une conféren-ce très intéressante sur : « *L'élevage du cheval en Suisse* », confé-rence illustrée d'une série de projections lumineuses.

Le 1er février 1929, M. le Dr Velleman, professeur à l'Uni-versité de Genève et interprète à la Société des Nations, était no-tre hôte. Le premier sujet qu'il traita, dès 16 heures, était réservé plus spécialement à la jeunesse scolaire : « *Christophe Colomb* » avec de nombreuses projections lumineuses.

Le même soir, il nous donnait une conférence de toute ac-tualité : « *Le Pacte de la Société des Nations* ».

Le 18 février 1929, M. Imhof, fonctionnaire au bureau in-ternational de la propriété intellectuelle, à Berne, nous donnait l'occasion de refaire avec lui : « *Un voyage dans l'Afrique du Nord et dans le Sahara* ». La conférence fut illustrée de nom-breuses projections lumineuses.

Le 4 mars 1929, de nombreux auditeurs et auditrices assis-taient à la magnifique conférence de M. Jean Ravennes, direc-

teur de la Revue française, à Paris, sur : « *La douce vie en Provence* ». Ce fut une jouissance de l'esprit de 1er ordre et un régal littéraire exquis. Ah ! les jolies visions de choses et de gens dans les lumineuses cités provençales ! Et les campagnes inondées de soleil sous le concert des cigales ! Et ce peuple pétillant, farceur, spirituel !

Le 19 mars 1929, M. le Dr H. Jenny, professeur de sciences naturelles à l'Ecole cantonale de notre ville nous réservait une surprise des plus agréables. Sa conférence avec projections sur : « *Le Parc national suisse* » fut un vrai régal de beautés et de curiosités.

Telle fut l'activité de notre section bruntrutaine pendant l'année 1928-1929.

Faut-il ajouter que les membres de la Section de Porrentruy avaient tenu à se joindre au Comité central pour réserver un accueil chaleureux, en juin 1929, à la Société de préhistoire de Bâle, « *Les Rauraques* » et le 18 juillet de la même année, au *Congrès des Sociétés savantes de Franche-Comté* ?

Section de Porrentruy :

Ali REBETEZ, secrétaire central.

II. Section de Delémont

De même que l'année dernière, l'activité de la section a porté entièrement sur l'organisation de conférences publiques. Le comité n'a tenu qu'une seule séance.

Ont été données, à l'Hôtel de ville, les conférences suivantes :

1° Le 12 octobre 1928, *Les Progrès de la sylviculture*, avec projections lumineuses, par M. Paul Maillat inspecteur forestier, à Delémont ;

2° Le 6 novembre, *Vingt ans de Paris : d'Anatole France à André Gide*, et *Les Ecrivains qui font rire : de Molière à Courteline*, par M. Robert Télin, homme de lettres, à Paris ; conférence faite en faveur de la clinique-manufacture du Dr Rollier, à Leysin ;

3° Le 5 mars 1929, *La douce vie en Provence*, par M. Jean Ravennes, rédacteur de la *Revue française*, à Paris ;

4° Le 19 mars, *La Suisse au temps des Romains*, avec projections lumineuses, par M. A. Gerster, architecte à Laufon.

Le secrétaire :

J. MERTENAT

III. Section des Franches-Montagnes

Notre section d'Emulation suit son petit bonhomme de chemin, tout paisiblement, sans se presser. Son activité en 1929 ne fut dès lors ni fébrile, ni intensive.

Un dimanche de février, M. le Colonel Cerf, en présence d'un public très nombreux, donna sous les auspices de notre société et de la société de tir du chef lieu, une conférence très applaudie. Le sujet plein d'intérêt, « La guerre aux frontières du Jura » a depuis lors été développé très heureusement par l'auteur, dans un ouvrage que chacun se plait à considérer comme un succès de librairie.

Le Comité, durant l'année, se réunit plusieurs fois afin de régler les affaires courantes. Une dizaine de nouveaux membres furent présentés à l'assemblée générale de Bâle ; ce fait manifeste bien la pénétration lente mais constante des idées de l'Emulation, parmi les élites de nos localités, même les plus isolées.

Notre section tint cette fois-ci son assemblée générale en dehors de Saignelégier, et n'eut certes pas à s'en repentir. Nos amis du Noirmont et des Breuleux s'y rendirent nombreux. Liquidation rapide de l'ordre du jour administratif. Le comité de 5 membres fut réélu en bloc ; les velléités bien sincères de démissions, émises par le Président et le Secrétaire, ne trouvèrent pas grâce devant l'assemblée. Ceux-ci dès lors endossèrent stoïquement leur charge pour une période nouvelle. Puis M. le Dr V. Moine, un des résignés, nous délecta d'un petit chef-d'œuvre d'observation psychologique et de Vérité historique, intitulé « l'Anthropogéographie des Franches-Montagnes », qui trouvera sa place toute indiquée dans le prochain volume des Actes.

Pour 1930, un compte-rendu plus corsé de conférences et travaux de tous genres.

Le Comité de la Section.

IV. Section de la Prévôté

Une belle année vient de passer pour notre Section, pendant laquelle les différentes régions du district eurent l'heur d'avoir les conférences suivantes :

Court, le 6 février 1929, au collège : conférence du Dr Willy Waldvogel à Neuveville, sur : « Mon voyage en Italie et en Sicile. »

Moutier, le 28 février 1929, à la halle de gymnastique : causerie de M. Louis Diday à Lausanne, sur : « Le Lötschenthal ».

Tavannes, le 17 mars 1929, au Cercle démocratique : travail de M. Fernand Roblin à Tavannes, sujet : « En automobiles dans les Dolomites. »

La 2^e de ces conférences fut donnée avec le concours du Club Alpin Suisse, section de la Prévôté et la 3^e, de concert avec le Cercle démocratique de Tavannes. Toutes trois bénéficiaient de belles projections lumineuses.

Au cours de cette période, le comité de notre Section s'est réuni à trois reprises pour régler les affaires courantes.

Quinze nouveaux membres sont venus renforcer la Section, tandis que nous avons eu le regret de perdre Messieurs Henri-Marcelin Gilliard et Emile Sautebin. Il y a eu également quelques démissions.

Les mandats confiés à M.M. Groslimond, Geering et Droz vont prendre fin à l'assemblée de ce soir, 22 octobre 1929 et il est question de donner à Bévillard et Malleray le nouveau comité.

Le président sortant de charge :

A. GROSLIMOND, not.

V. Section Erguel

Notre section continue de travailler comme elle le fait depuis quelques années, c'est à dire que ses séances ne sont plus que des séries de conférences. Si le programme de la saison écoulée était riche et varié, il n'en demeure pas moins vrai que nous nous éloignons de plus en plus du but à atteindre. Heureusement qu'un revirement se fait, et nous arriverons à retrouver, sinon toutes, du moins une partie des séances de discussions.

Pendant cette période, le comité s'est réuni huit fois et les huit séances de l'Emulation ont été :

2 novembre 1928. Assemblée générale, avec nomination du comité qui après la séance s'est constitué comme suit :

Président : M. le Dr Perrenoud, pasteur, St-Imier.

Vice-président : Henri Farron, instituteur, St-Imier.

Secrétaire : P. Huguenin-Elie, professeur, St-Imier.

Caissier : Nicolas Frepp, avocat, St-Imier.

Fernand Durig, professeur, St-Imier.

René Henry, directeur, St-Imier.

Pierre Nicolet, pharmacien, St-Imier.

Dag. Voumard pasteur, Courtelary.

Arthur Cugnet, secr. com. Corgémont.

Conférence de M. Kersting, directeur de l'Ecole d'horlogerie, sur : *Dangers et attraits des expéditions polaires.*

23 novembre 1928. Conférence de M. le Dr Marius Fallet, La Chaux-de-Fonds : Les origines de l'horlogerie dans l'Erguel et particulièrement à St-Imier.

14 décembre 1928. Conférence de M. le pasteur Huguenin, la Ferrière : Quelques figures parisiennes.

18 janvier 1929. Conférence de M. le peintre Philippe Robert : Mon voyage en Egypte.

22 février 1929. Conférence de M. le Dr Comment, président du Tribunal de Courtelary : La fonction du juge.

6 mars 1929. Conférence publique au Cinéma de la Paix, de M. Jean Ravennes : Charlot et la grande aventure du cinéma.

22 mars 1929. Conférence de M. Bueche, architecte à St-Imier : Les principes de l'architecture moderne.

Et enfin, le 7 juin 1929 la séance de clôture du Mazot qui comme toujours fut des mieux réussies. Nous avons entendu un travail magistral du Dr Eberhardt, professeur à St-Imier.

CONSERVATION DE LA RUINE ERGUEL

Assidûment, mais avec joie, le Comité du Château d'Erguel a besogné, l'an 1929. Il a eu le plaisir de voir ses efforts couronnés de succès. En dépit des difficultés du début, malgré l'ignorance que d'aucuns professaient à l'égard de notre région et de son passé, grâce au zèle infatigable de M. Flotron, professeur, aux démarches de M.M. Charmillot et Bueche, à l'appui inopinément trouvé du « Burgenverein », les autorités fédérales et cantonales ont accordé les subsides demandés. De sorte que les travaux de consolidation adjugés à l'entrepreneur M. Giovannoni, de St-Imier, sont en cours à l'heure actuelle. Ils paraissent intéresser le public de la contrée. Tous les dimanches, en longue et dense procession, il monte au castel.

Tout est bien ! Erguel conservera les ruines rénovées de son antique manoir que le temps ni l'ouragan ne jetteront bas. Et les générations de demain, tout aussi fières de notre histoire, maintiendront et transmettront ce legs.

AU NOM DU COMITE :

Le président :
PERRENOUD, past.

Le secrétaire :
P. HUGUENIN-ELIE.

VI. Section de Neuveville

Nos quatre séances plénières ont joui d'une belle affluence de membres. Ce regain d'intérêt pour les choses de notre société est de bon augure pour l'avenir ; il semble que la « crise » (oh ! pas si terrible !) constatée l'an dernier soit définitivement conjurée. Les conférences publiques auraient pu être mieux fréquentées eu égard surtout à la notoriété des orateurs. Nous avons eu 6 conférences publiques et 2 récitals.

31 octobre 1928. Séance plénière, précédée d'une courte séance du comité. Rapport du président sur la marche de la Société jurassienne d'Emulation en général et de notre section en particulier. Passation des comptes. Renouvellement du Comité.

Président : M. Florian Imer ; vice-président : M. Emile Wyss-de-Chauvigny ; secrétaire-caissier : M. Paul Huguelet ; Assesseurs : M.M. Dr W. Waldvogel et Fréd. Imhof.

Causerie de M. Arthur Grosjean, professeur, sujet : L'histoire des monuments neuvevillois.

19 novembre 1928. Récital comique et littéraire, par M. Walter Jéquier, docteur ès lettres.

28 novembre 1928. Conférence publique avec projections par M. le Pasteur Herzog, à Bévillard. Sujet : Une visite au palais d'Uranie.

12 décembre 1928. Conférence publique avec projections par M. Paul Gross, pasteur à Nods. Sujet : Nos soldats suisses à Montana.

19 décembre 1928. Séance plénière. Conférence de M. Maurice Möckli, professeur. Sujet : Madame de Charrière et la Révolution française.

9 janvier 1929. Conférence publique avec projections, par M. Jean Gressot, rédacteur, Porrentruy. Sujet : Porrentruy à travers les âges.

16 janvier 1929. Séance plénière. Causerie de M. Léon Tschiffeli, maître-bourgeois. Sujet : Marseille pendant la commune ; souvenirs personnels.

23 janvier 1929. Conférence publique avec projections par M. Quartier-la-Tente, pasteur au Landeron. Sujet : Prague. Jean Huss, le précurseur de la Réforme et le Congrès mondial des Eglises pour la paix.

6 février 1929. Séance plénière. Causerie de M. le Dr Bersot, médecin aliéniste, Bellevue Landeron. Sujet : L'enfant nerveux.

11 février 1929. Récital littéraire, classique et moderne par Mlle Sophie Perregaux, professeur de diction au conservatoire de Neuchâtel.

27 février 1929. Conférence publique avec exécutions musicales par M. Willy Schmid, professeur à Neuchâtel avec le concours de Mlle Marguerite Scherer, soprano et M. Marc Junod, pianiste. Sujet : Schubert.

13 mars 1929. Conférence publique avec projections par M. Georges Méautis, professeur à Neuchâtel. Sujet : Les vases grecs, reflets de l'âme hellénique.

Le secrétaire :
P. HUGUELET

VII. Section de Berne

Le 10 novembre 1928, notre section fêtait joyeusement St-Martin à l'Abbaye des Maréchaux. Comme les années précédentes, cette soirée commençait par un banquet qui réunissait une centaine de Jurassiens et de Jurassiennes. Pour nous tous, c'est la plus belle soirée d'hiver passée loin de notre chère petite patrie. Nous avons le plaisir de compter parmi nous M. Amweg, notre président central.

M. Hilberer, toujours dévoué, nous a fait une conférence très captivante sur Charlotte Corday.

Les conférences suivantes ont été données sous les auspices de notre section et d'autres sociétés romandes de Berne :

De Berne à Touggourt, ou 400 km dans le désert saharien, par M. Imhof.

Les grandes Assises de la Sorcellerie au XVI^e siècle, par M. Maurice Garçon.

Notre appui moral a aussi été accordé à deux conférences organisées par d'autres sociétés romandes.

Le 9 février 1929, nous organisons une soirée-choucroute, et le 22 juin une sortie familiale, avec goûter, dans la belle campagne bernoise.

En outre, nous avons eu l'assemblée générale et 7 réunions de comité.

Le secrétaire :
MACQUAT

VIII. Section de Bâle

Notre section a organisé les manifestations suivantes durant le dernier exercice :

25 septembre 1928 : Séance au cours de laquelle a été lu le rapport sur l'assemblée générale de St-Imier.

7 octobre 1928 : Sortie d'automne et réunion familiale à l'Hôtel Engel à Pratteln.

24 novembre 1928 : Soirée annuelle dans la belle salle du Safran. Deux comédies furent enlevées avec verve et brio par nos excellents artistes. Salle comble.

13 décembre 1928 : Séance. Conférence publique. Statuts locaux.

27 janvier 1929 : Assemblée. Renouvellement du Comité.

9 février 1929 : Souper au local de la société.

27 février 1929 : Conférence publique au Bernoullianum (avec projections lumineuses) par Monsieur le peintre Ph. Robert. Sujet : « La merveilleuse race égyptienne ». Le conférencier tint son nombreux auditoire pendant deux heures sous le charme de sa parole éloquente.

12 mai 1929 : Sortie de printemps à Oberwil.

15 juin 1929 : Séance où fut discuté l'organisation de la 66^e assemblée générale de l'Emulation.

30 juin 1929 : Course au Moron et Pichoux.

Le Comité s'est en outre réuni sept fois.

Les statuts locaux de notre section, approuvés par le comité central et par notre assemblée du 13 décembre 1928, ont été mis à l'impression et distribués à nos membres.

L'activité de notre section ne s'est pas ralentie durant l'exercice écoulé.

LE COMITE

IX. Section de Bienne

Une année de travail régulier. Les séances se suivent régulièrement, fréquentées seulement par un noyau — plus ou moins important — de fidèles. Il y a trop de membres encore qui se font une idée médiocre de notre activité. L'Emulation ne vivra et ne prospérera que par un travail individuel et collectif intense. D'ailleurs les absents ont eu bien tort. Voyez plutôt :

Le 11 octobre Monsieur Hilberer, professeur à Berne, nous entretint de Charlotte Corday. Sujet des plus touchants, développé avec ferveur. Le 29 novembre, l'Emulation et le Cercle romand offrirent au public biennois un régal artistique rare et gratuit : une conférence de Monsieur François Porché sur la « *Poésie des grandes villes* ». Le 10 janvier, l'explorateur Borle, de la mission Vallotton-Warnery-Borle, nous conduisit « en six roues » de Morges au Caire. Conduire n'est pas trop fort car

l'orateur joignait à un récit coloré et vivant un choix de vues des plus suggestives. Le 9 février, Monsieur F. Imer, de la section de Neuveville, nous charma par le récit de son voyage à Pampelune, les paysages enchanteurs venant atténuer l'effet des scènes de courses sanglantes.

Le 24 janvier, séance laborieuse et palpitante d'intérêt. Discussion d'un rapport consciencieux de Monsieur Philippe Mercerat sur « l'Activité multiple des sections de l'Emulation ». Puis, conférence de Monsieur le Dr Spreng sur « l'Orientation professionnelle ». Monsieur Spreng dirige avec compétence le bureau psychotechnique de Bienne et ses conclusions furent discutées vivement, on le comprend, dans notre milieu d'industriels et de pédagogues !

Le 20 février, « La vie tragique du peintre Léopold Robert », par Monsieur Philippe Robert. C'est toujours avec le plus grand plaisir que nous entendons notre grand peintre jurassien et la section biennoise de l'Emulation a fait une tradition de la conférence annuelle Philippe Robert.

Sur l'initiative de l'Emulation, un Comité local patronné par le Conseil municipal organisa au cinéma Apollo une grande conférence publique de Monsieur le Dr A. Rollier « La clinique manufacture de Leysin ». Un auditoire nombreux, plus de 700 personnes, suivit avec une attention soutenue, avec émotion même, les développements du conférencier et applaudit frénétiquement le médecin et le bienfaiteur que nous nous honorons de compter parmi les membres de l'Emulation.

Enfin Monsieur Dumarteray nous entretint, au Cercle Romand, du « Contrôle des denrées alimentaires ».

Nous étions au printemps. Une assemblée générale organisée le 25 mai à Evilard et agrémentée d'un souper et d'une sauterie, termina dignement la saison.

L'effectif de notre section augmente sensiblement et atteint la centaine. Malheureusement, au cours du dernier été, un de nos fidèles membres, Monsieur Paul Villars, instituteur à Orvin, fut terrassé par la maladie. Un article nécrologique paraît dans le présent volume.

Les questions administratives les plus intéressantes furent l'entente avec le Cercle Romand au sujet de la publication d'un organe commun le « Petit Rose » et les tractations en cours avec la Société des Beaux-Arts au sujet du local à l'Abbaye des Bûcherons. Le « Petit Rose » donne satisfaction à nos membres. Quant à la seconde question, elle sera bien résolue un jour, à la grande satisfaction du comité de section qui est toujours en quête d'un local agréable et... bon marché !

Charles JUNOD

X. Section de Tramelan

Notre petite section suit son petit bonhomme de chemin. Quelques séances de comité et une assemblée générale, voilà pour la partie administrative pendant l'exercice 1928-29.

Le Comité avait organisé deux conférences pendant l'hiver; mais par suite de circonstances indépendantes de sa volonté une seule fut donnée par M. Voillat, maître d'éducation physique à Porrentruy sur un sujet d'actualité : « Les abus de la civilisation et les dangers des temps présents ».

L'auditoire nombreux et sympathique a fort goûté l'exposé très objectif et plein d'à propos du conférencier, et de vigoureux applaudissements ont souligné sa péroraison.

La conférence de M. le Dr Roche fut renvoyée à l'hiver prochain ; et celle offerte par le comité central à donner par M. Jean Ravennes ne put être donnée parce que trop coûteuse pour notre caisse.

pr. le Président : F. Benoît not.

XI. Section de La Chaux-de-Fonds

Séance du vendredi 7 septembre 1928 : Suivant une circulaire du Comité central, l'Assemblée générale annuelle de la Société aura lieu à St-Imier, le 15 septembre prochain. Elle est vivement recommandée à tous. Une dizaine de nos membres pensent y participer.

Séance du lundi 15 octobre 1928 : Compte rendu de la 65^e assemblée générale de la Société jurassienne d'Emulation, le samedi 15 septembre à Saint-Imier.

« Vers le pays où fleurit l'oranger », le 18 mai 1928, causerie par M. E. Allemand.

Séance du lundi 12 novembre 1928 : Nous avons le plaisir d'avoir au milieu de nous les lauréats du prix littéraire : M. Monnat qui nous donne son travail « Mon Village » et M. Jeanrenaud, son dramatique poème « Petit Jean ». Nos jeunes poètes chaux-de-fonniers sont vivement félicités et encouragés dans cette belle voie qu'ils ont choisie.

« Un nouveau séjour de Louis XVII dans le canton de Genève l'année 1797 ». — « Le Fils de Louis XVI à Genève, Berne, Zurich en 1832-1833 et 1836 ». — « La Famille de Louis XVII en Suisse », étude par Paul F. Macquat.

Le Président remercie vivement le secrétaire pour ses intéressantes communications.

Conférence avec projections lumineuses du Dr Marius Fallet, organisée par la Société des Anciens élèves du Technicum et

patronnée par l'Emulation, le jeudi 15 novembre 1928, dans la Grande Salle du Technicum. Sujet : Pionniers de l'Industrie horlogère et de l'Agriculture : « Les Gagnebin », Médecins-naturalistes à La Ferrière.

Très intéressante causerie, beaucoup d'auditeurs dont un grand nombre d'anciens élèves de l'Ecole d'horlogerie et quelques dames. M. le Dr Joliat remercie cordialement le si jovial et si sympathique conférencier qui nous a fait passer un agréable moment en nous retraçant de main de maître la vie de ces hommes illustres dans les sciences et l'industrie.

Séance administrative du vendredi 25 janvier 1929 : Rapport de caisse par M. A. Girard et Rapport sur la séance de la commission de l'Armorial, le 8 décembre 1928 à Delémont, par M. le Dr H. Brandt. Renouvellement du Comité. M. le Dr Brehm remercie le Comité sortant de charge pour son travail et ses peines. Comme il a bien mérité de toute la Société, il propose de le renouveler en bloc, ce qui est voté à l'unanimité.

« Les Beaux-Arts en Suisse de 1860-1865 d'après les « Actes », belle causerie de M. Ch. Rossel, chaleureusement applaudie. Le président remercie beaucoup M. Rossel pour son beau travail. A la demande de plusieurs sociétaires ce travail mérite et sera inséré dans les « Actes ».

Conférence de M. Jean Ravennes, le mercredi 13 mars 1929 à l'Amphithéâtre du Collège Primaire. Sujet : « Charlot et le cinéma ».

Séance du lundi 25 mars 1929 : « Préhistoire jurassienne ou le Jura bernois préhistorique », par M. le Dr Joliat. Captivant et savant travail de notre dévoué président qui nous parle des nombreuses fouilles faites par plusieurs de nos géologues dans nos cavernes jurassiennes. M. le Dr H. Brandt au nom de tous remercie fort notre président pour son étude très érudite qui a dû lui demander passablement de recherches.

Séance du vendredi 24 mai 1929 : « Mœurs et coutumes des Peaux-Rouges », par le secrétaire. Etude très complète sur cette race si intéressante qui disparaît peu à peu.

M. le Dr Joliat remercie le secrétaire pour son curieux travail.

Séance du vendredi 5 juillet 1929 : *Nécrologie*. Le président rappelle le souvenir de notre dévoué et regretté sociétaire M. le Dr A. Brehm qui a été un membre fidèle et excellent de notre Société. Il a été enlevé à l'affection des siens après une courte maladie le dimanche 26 mai écoulé. Aux derniers honneurs rendus au cimetière le mardi 28 mai, notre président a parlé de notre ami disparu trop tôt, au nom de l'Emulation.

« *Délégation* à Porrentruy pour le Congrès des Sociétés savantes de Franche-Comté et de Belfort », le jeudi 18 juillet

1929. M. le Dr. Marius Fallet est désigné et veut bien représenter notre Section.

« *Voyage en Alsace-Lorraine* », causerie par M. le Dr H. Brandt. Notre excellent collègue est un brillant et intéressant conteur. plein d'humour, aussi il est infiniment remercié par notre président pour le beau récit de son voyage, pour l'heure délicieuse et trop courte qu'il nous a fait passer.

La prochaine Assemblée générale de l'Émulation qui aura lieu à Bâle en septembre prochain est vivement recommandée.

Les séances sont suspendues pendant les vacances.

La Chaux-de-Fonds, le 24 juillet 1929.

Le Secrétaire :

Paul F. MACQUAT

Le Président :

Dr H. JOLIAT
